

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL.

DIRECTOR—ALBERTO NUGUE

AÑOVI.

GERONA.—Viernes 9 de Mayo de 1894.—Núm. 28

SE PUBLICA

los Miércoles, Viernes y Domingos

Los originales que se remitan deberán ir firmados y no se devolverán insertense ó no.

Toda la correspondencia remitase á la Imprenta de este periodico.

—DESCRIPCION—
ona;—2'50 pts, trimese.
e.
a la Capital: trimese.
e 3 pesetas. Pagos
elantados.
ncios y comunicados
precios convencionales.
ero suelto.—25 cént.

Redacción y Administración
plaza de la Independencia, número, 14

SANTO DE HOY

S. Paciano ob.

ARMONIOS DE CUARESMA

Iglesia Catedral.—Todos los martes y Jueves y domingos la mañana, estando encargado Patells.

Legiata de S. Felix.—Los miércoles, viernes y domingos, por el Maresma.

ERIA DE CATALUÑA.

rdona y Sta. Coloma de Far-Alpens.

MERCADO.

mes de cada semana: Reus, San de Llobregat, Lérida, Tárrega, Malleu y Sta. Coloma de Farnertes: Balaguer, Caldas de Montvich, Hostalrich y Gerona. El miér Valls, Tarrasa, Torelló, Cassá de va, Villanueva y Geltrú y Bañolas. ves: Reus, Figueras, Lerida, Gra-s, Tárrega y Gerona. El viernes, uer y la Bisbal, El sábado: Vich, gona, Valls, Sabadell y Gerona, mingo: Malgrat, Rubí, Castellá, enat, S. Pedro de Tarrasa, Ripoyá, S. Cugat del Vallés, Mollet: s de Montbuy, Calonge, Artesa de Sarreal, Badalona y Verges.

Tratado de Paz

elo aquí según la prensa exera y referente á nuestro asunarroquí.

Castigo de los autores de presión de Melilla. Varias triserán trasladadas al interior de rucos. Los instigadores de la levación serán ejecutados ó enelados.

Se establecerá una zona tral á 500 metros de ancho, forme se estipuló en el tratado Wad-Ras en 1860. Las vivionque se habían construido sobre el territorio serán arrasadas, cediéndose á los habitantes un ple derecho de circulación.

La mezquita Sidi-Agua-

riach que se encuentra en la zona neutral y que originó el conflicto, será aislada por medio de altas murallas; de este modo se respetan los sentimientos religiosos de los moros. Sin embargo, las peregrinaciones serán prohibidas, exceptuándose las que se celebren con motivo de determinadas fiestas anuales.

4. Se satisfará á España una indemnización de veinte millones de pesetas, una parte pagada al contado y la otra á plazos estipulados. Para el cumplimiento de estos plazos España no ha exigido mas garantía que la palabra de sultan; en caso de que se retarda el pago, el Gobierno marroquí entregará á España en garantía cuatro de sus aduanas, las cuales detendrá la última en su poder hasta la completa extinción de la deuda.

5. Crearánse dos consulados Marrakesh.

6. El sultán se compromete á sostener una guarnición de 400 askaris en la frontera de Melilla, con objeto de evitar una nueva agresión por parte de las kábilas.

7. Un bajá será investido con el mando de todo el territorio, que se extiende desde Melilla á Alhucemas, á fin de unificar la acción represiva contra los promovedores de disturbios.»

MARRUECOS

El cofre del sultán

No quiero referirme á la caja, cofre ó baul misteriosos en que encierra sus tesoros. La caja del sultán es todo el imperio, puesto que todo le pertenece en plena propiedad. Las haciendas de todos los árabes, moros, negros y judíos del Estrecho de Gibraltar al Atlas, y del Atlas al desierto, y del Atlántico á la Argelia, están siempre en situación propinqua de ser confiscadas. Los sueldos, las ganancias y los latrocinios de los ministros, de los bajás y de los caids, son materia de eterno apoderamiento para el descendiente del Profeta. Ni Muley Hassan ni ninguno de sus antecesores mostró jamás grandes escrúpulos acerca del origen de su riqueza.

El cofre de que quiero hablar es aquel en que conserva el sultán un índice en piedras ó en barras, de toda la riqueza mineral del imperio.

Atiene, en pequeños compartimentos admirablemente dispuestos, el oro, la plata, el cobre, el plomo, el antimonio, el azufre, la smectita (azul), la sal gema, los hierros y otra porción de productos.

El cofre se lo regaló un inglés á quien autorizó hace dos ó tres años el sultán para que hiciera un viaje de investigación científica por todos sus dominios, y lo explorase todo, incluso las tierras incógnitas, inexploradas, vírgenes á toda experiencia geológica, como lo está la inmensa mayoría del imperio. Es posible que, á pesar del viaje, continúen incógnitas la cordillera del Atlas y las montañas del Riff, porque ni las órdenes del emperador son parte á vencer arraigados fanatismos, ni á lograr que se arranquen á la madre tierra los tesoros que guarda.

El inglés explorador volvió á su país, y cuando pensaba obtener para él ó para el comercio y la civilización las utilidades de su viaje, tropezó con ceptos religiosos políticos, que prohibían al sultán la concesión de la explotación y de la exportación de los minerales á las casas que le hacían considerables crecimientos.

Solo el sultán puede ver y tocar los minerales que encierra el cofre. No son una riqueza del país, una propiedad del suelo, una fuente natural de fortuna para su pueblo, un medio de desarrollar potentes industrias, de dar pan á millares de familias; son dones del cielo para que el elegido de Dios pueda distraer sus ojos en la contemplación de las brillantes ó obscuras facetas de los minerales.

El sultán guarda en su palacio el cofre, como conserva el coche verde y el esquife, una carroza que no viaja y una lancha que no navega, como objetos de lujo, propios para adornar su alta soberanía. El sultán tiene el cofre, como tienen casi todos los moros ricos y principales un piano ó una caja de música en su casa: sin saber tocarlos, como demostración de su grandeza.

De los productos que tiene el cofre, uno sí se extrae y consume en grandes cantidades, es el antimonio, que en árabe se llama *kohuel*. Sirve para que las mujeres árabes se hermoseen los ojos con su brillo. El *kohuel* solo es uno de los innumerables colores con que las moras se componen, pintan y encarnan el rostro.

Al fin, todo queda en encierro secreto y misterioso, los minerales y la belleza de las mujeres...

Las ideas de Mohamed

Este Mohamed no es de la familia

del Profeta, aunque lleve su nombre. Es un criado de nuestra caravana, mocetón recio y robusto, derecho como una espigarda, con la cabeza envuelta en un toco turbante de cuerdas como los del Riff, y el cuerpo mal cubierto con una chilaba que apenas recuerda el haberlo sido.

No sabe del idioma español á conciencia más que estas tres palabras, que repite tres veces en cada ocasión que entra en la tienda: ¡Buenos días, señores!

El otro día entró en la tienda, y después del obligado y triple saludo matutino, que nos despertó sobresaltados, se quedó extático, mudo, palidísimo, sin saber lo que le pasaba. Se precipitó de pronto sobre el cajó, con que con corchetes tenía Simonet sujeto un dibujo, y comenzó á besarle con grandes trasportes de júbilo.

—¡Sultán, sultán, sultán!

Y cuando terminó sus gritos, prorumpió en otros:

Zoología humana

Hay en el juego de las sociedades dos especies de hombres.

Necesitan unos para vivir del oxígeno radiado en grandes alturas, y apetecen de próximo la claridad del sol, padecen la obsesión inherente á los que miran á distancia. Son estos los hombres águilas, ni faltan en ellos alas vigorosas, ni alas aceradas para dominar la presa. Tienen por inexcusable característica la soberbia.

Hay otros que anidan en las más recónditas sinuosidades de la tierra, que buscan asilo en la pequenez, que solo son felices eludiendo el desplome de la babel social. Son hombres hormigas. Resulta clara en ellos, la tendencia de aprovechar cuidadosamente los residuos de las organizaciones circunstantes. Ostentan por nota distintiva la humildad.

Hay bien mirado para las dos clases, una ley de contrarresto sociológico. Disfrutan los primeros, de las delicias aizadas por el poder; quedan en cambio muy expuestos á las chispas mortíferas de las grandes conmociones históricas. Gozan por el contrario los segundos, de la seguridad inherente á las poblaciones trogloditas, pero han de resistir las arideces de la peña viva y aun las vagorosas neblinas de las situaciones obscuras.

Todo apartamento de la naturaleza es por extremo peligroso. Las águilas en tierra, son aves rapiñadoras

nocivas. Las hormigas por los aires, juguetes del viento.

En puridad, compeler à una individualidad zoológica à fuerzas represivas, à vivir fuera del medio ineludible para su íntima compleción, es decretar inopinadamente la muerte.

Eso, à buena cuenta, es un contrafuero antropológico.

X.

DESDE BARCELONA.

Director de EL INDEPENDIENTE.

Marzo de 1894.

Podemos casi asegurar que la tranquilidad aturada de algun tiempo à esta parte en nuestra capital, está restablecida por completo, pues ayer aparecieron en las más vistosas cartelas anunciando la reapertura del Liceo, con el debut de una compañía de Opereta italiana que actuará desde mediados del mes actual hasta últimos del próximo.

Los referidos anuncios atraían los transeúntes como un poderoso imán y la impresión que hacían en cada una de las clases sociales no es para explicar; mientras la alegría se reflejaba en el semblante de unos, otros sacaban dos lágrimas que brotaban de sus ojos. Pero como propio de almas mezquinas quieren algunas sacar punta del mero hecho de marcharse à pasar la Semana Santa à Monserrat, algunas familias de posición, si bien que en corto número, para hacer creer que es por temor de algun percance durante las veinticuatro horas de visitación de los sagrarios, nunca tomará cuerpo esta noticia ni infundirá temores, porque en el periodo de las veinticuatro horas, que me refiero, no hay un punto determinado donde se reúnan las clases sociales antagonistas de las que por algun tiempo, han hecho germinar el terror en los ánimos; la iglesia no es un Liceo ni otro lugar cuyo impedimento de fuerza moral imposibilite la entrada de clases sociales de posición mas humilde y durante el día, de todos las personas reunidas en cada templo; todo lo mas habrá un cinco por ciento de burgueses y en el caso imposible, moralmente, de llevar a cabo un atentado resultarían víctimas aquei as 9 por razón, no de sus ideas destructoras, sino de su posición social.

El número y posición de las familias que pasarán los días de semana santa en Monserrat, explica la causa, el carácter, la de celebrarla en la muerte del Redentor, en una época del año que la temperatura no es molesta ni fría ni caurosa, y las mas apropiado para emprender un viaje de recreo efectuado en ferrocarril de cremallera, sin embargo de que, si el temor fuese la causa de esa corta emigración, la cifra mas ó menos elevada de emigrantes mejor podría dar pie à una intentona en Monserrat que en esta capital, pues en seme-

jantes días los visitantes de Monasterio solo son jentes de posición, porque por esta circunstancia los útiles para subsistir à las exigencias y necesidades que se presentan fuera del domicilio, no se alcanzan à precios que sacrificio alguno puedan proporcionarse las esferas mas modestas.

Prueba de completa tranquilidad tuvieron los barceloneses el día que debutó la Compañía de Cereceda en el Teatro principal cuyos compromisos terminó satisfactoriamente. Hoy día actua en dicho coliseo Novelá alcanzando un éxito cada día mas creciente; otra prueba de tranquilidad tenemos de la próxima inauguración de la Exposición de bellas artes y descenderemos à esperar, como si remontara à otros superiores, obtendría la seguridad de que no hay motivo de temer, gracias à la campaña del gobierno, cuyo sistema de conjurar el conflicto, lo trataré en otra de mis correspondencias à *El Independiente* pues hoy solo puedo decir que si entrar en apreciaciones respecto de mismo ni ponerlo en tela de discusión, ha conseguido desterrar el pánico que era lo principal y que mas amenazaba.

Pepe.

Vaivén social.

El mimiento que la miseria toma proporciones alarmantes entre las clases desheredadas, contaminándose de pueblo en pueblo hoy, como mañana se propagará entre el pequeño comercio, si Dios no lo remedia, pues que está destinado à desaparecer.

Entre los pueblos que la prensa ha anunciado como ejemplo de mal estar encontramos Castro del Rio, provincia de Córdoba, y además en un pueblo de la provincia de Huesca donde se han verificado manifestaciones obreras en demanda de pan y trabajo. En otros puntos se han asaltado las panaderías. Existe alcalde que ha prometido trabajo, y así vá restableciéndose el orden.

En Gerona se pasa en constante emigración de pobres; pánico entre industriales por los sacrificios que representa sostenerse, y además algun tumbo paulatino que viene observándose de algunos años à esta parte de familias cuyo estado social venia siendo brillante de origen, ó sea de sus padres.

Estudiado el asunto, algunos patrimonios han ido desapareciendo por jugadas mas ó menos atrevidas en la bolsa; luego el desarrollo de una industria cuya dirección en ocasiones no es competente, y en otros la desidia y por último el entregarse en brazos de la boca de lobo que todo lo consume, la usura, que, si de momento alivia, en suma aniquila.

Mucho podríamos decir, no obstante del pésimo uso que del Capital se hace en ciertos centros; pero, como no debemos coartar ciertas libertades, sinó pedir la aplicación de leyes, de aquí que dejemos libre la parte de Juegos prohibidos que tan brillante

papel desempeña en el cambio de fortunas.

Y à todo, no nacen por un lado las riquezas que desaparecen por otro.

La cosa se hace digna de estudio.

En los grandes centros, como Barcelona, obsérvase escasamente el alta y baja de fortunas, por mas que allí, como aquí, acumúlese casi en dos ó tres manos lo de muchas.

Asunto es este que por lo paulatino pasa desapercibido de muchos, y del que andando el tiempo traerá su parte de participación en el problema social, pues es indudable que, siguiendo el camino emprendido volverá la humanidad à la esclavitud primitiva.

De *El Boletín de primera enseñanza* último.

LA FUGA

del Cajero de 1.ª Enseñanza.

Ni que hubiese caído una bomba en Gerona hubiera producido mas sensación que la motivada por la desaparición del Cajero habilitado D. Federico Roura. Contaba tan buenas amistades, era tan considerado y se le tenía tanta confianza que todo ataque à su persona se miraba como pura animosidad ó animadversión de sentimientos.

Buena prueba de la confianza es, que unido à su empleo de Cajero, contaba con la habilitación de los maestros de dos partidos de esta provincia con la casi total representación de las elecciones de varios municipios, y aun aparecía hasta hace poco, como lugar teniente del Depositario de los fondos de la Diputación provincial.

En 17 Enero del próximo pasado año salió à luz en este BOLETIN un artículo titulado «NO TIENE NOMBRE» que inició una terrible campaña contra el Sr. Roura, la cual fué personalizándose hasta el extremo de verse obligado à acudir à la Junta provincial en atento oficio para desvanecer las sospechas que como bola de nieve iban tomando ya proporciones desmesuradas.

¡Si sabían lo que trataban los articulistas de aquella campaña!

Los periódicos locales calificaron los cargos que se le dirigian de poco concretos y animosos, prohiendo al Sr. Roura y defendiéndole y sentando de pasó que no podía prevalecer nada contra la honradéz, rectitud é integridad del probo y excelente Cajero.

La propia Junta de primera Enseñanza de la provincia no hizo menos, como van à ver nuestros lectores por las copias que transcribimos de los oficios que mediaron entre ella y el Cajero.

Dise así el primero:

«Caja especial de 1.ª enseñanza. — Enterado de algunos escritos publicados en el *Boletín de primera Enseñanza* de esta provincia los cuales afectan mi dignidad como à Cajero de esta Junta provincial de Instrucción pública, creo preciso ponerlo en conocimiento de V. S. deseando se entere de ellos y acuerde en su vista si la conducta del que suscribe está ó no ajustada al juicio que le merece mi comportamiento al periódico aludido,

pues en caso afirmativo estoy dispuesto à dimitir el cargo. — Dios guarde V. S. muchos años. — Gerona, febrero de 1893. — El Cajero, Federico Roura. — M. I. Sr. Presidente Junta de Instrucción pública.

(Contestación.)

«Hay un sello que dice: Junta de Instrucción pública. — Gerona, 113. — La Junta de mi presidencia sesión de 10 corriente tomó el siguiente acuerdo: «En vista de lo acordado por D. Federico Roura, Cajero, mera enseñanza, en su escrito de hoy, la Junta acuerda: 1.ª. Acordar conforme con el juicio que se emite en dos escritos que constituyen el *No tiene nombre*, suscritos con las iniciales E. y T. ha publicado periódico *Boletín de primera enseñanza* de esta provincia en los números 5 y 6 de fechas 17 de enero últimos corrientes respectivamente, y por el contrario esta Corporación completamente satisfecha del portamiento observado por el Sr. Roura en el desempeño de su cargo que participo à V. para su conocimiento y satisfacción. — Dios guarde muchos años. — Rafael F. Neda, una rúbrica. — El Secretario D. Federico Roura, Cajero de primera enseñanza.»

Y à raíz de la campaña contra el Sr. Roura se hizo en este *Monitor de primera enseñanza* de Gerona, de quien tomamos los datos, cuyos originales le fueron facilitados por sus buenas relaciones con dicho Cajero ó con alguno de los significados de estas oficinas provinciales, decía:

«Por la primera (refiriéndose à las comunicaciones) no se pudo saber que el Cajero Sr. Roura obró con la misma delicadeza que no se pudo y por la última se ve que son dichos los cargos que se han hecho funcionario en el citado *Boletín*.

Y ya antes le parecía à *El Monitor* que los escritos que se publicaban en el *Boletín* no daban en el *cloro* de *herradura* y no sabía ver la *tancia* que se daba à D. Federico Roura, Cajero y Habilitado de los dos partidos de la Capital y Coloma.

A un articulista Z, le pareció estaba tocando el biolón à tonos que esta: y à otro M. le reconocí la rectitud y laudable celo en cuanto maestros se refiera, decía, que les parezca, los que, por mal informados, han atacado à *guerrero* Cajero-habilitado.

Ante la satisfacción de la Misión provincial, ante el prohiendo de los periódicos de la Capital, la correcta conducta del Sr. Roura acordada por nuestra estimado colega *Monitor* ante el toque de *violón* trece articulistas de la campaña mantuvimos al *paño*, ofreciendo un continuo en nuestro periódico para la controversia hasta ver la resolución del conflicto, que, desgraciadamente y después de tanta honestidad, tanta integridad, tanta probidad, tanta honra, y de un año de bregar

jero entre aspereza que cada día se aguzando más y más, hasta terminado con la tremenda de un desfalco de 45 mil y pico de pesetas, así se firmó públicamente, sin contar, y esto guirá luego con las cantidades según creemos respetables que tenía liadas á su favor como Habilitado de maestros de los partidos de Santa Comba y de la Capital, y las que denuncian los demás habilitados con los males, según también se asegura, no estaba claras las cuentas.

«A que sabrosos comentarios se pres todo y en especial el oficio contes- cion de la Junta!»

Nosotros no pudimos imaginar que pura desapareciera después de haber autorizado con su presencia, como se dice, el arqueo de Caja; y por lo y para no alarmar á tantísimas familias pusimos el suelto de referencia en nuestro número anterior, creyendo de buena fé que él ó alguien de su familia cubrirían el descubierto y no perderían los pobres maestros. Pero no ha sucedido así, y su fuga ha venido á agravar la situación de tal manera que no vislumbramos términos satisfactorios.

Suponemos nosotros que al alcance de los nueve mil duros será el arca del movimiento diario, pues no podemos creer proceda de la Caja con tres llaves, toda vez que los restantes claves tendrían buen cuidado de prevenir la filtración con los arqueos periódicos.

Con todo, una duda se nos ocurre. ¿Cómo el Sr. Roura tenía en el arca de exclusiva responsabilidad nueve mil duros, teniendo solo, como se asegura, una fianza prestada de cinco mil? ¿Habrá hecho también abuso de fianza? No nos metamos más en honduras, ya el tiempo aclarará la cosa.

A LA GUILLOTINA.

Mr. Rochefort en *L'Intransi-*

«Por fin ha habido en Francia un Jurado que condenará con entera franqueza á muerte, sin consideración á edad ni sexo, á dos bandos, padre y madre, que trató á golpes á su hijo, un niño de poco más de cinco años.

Siempre he sido partidario de la abolición de la pena de muerte que, como las corridas de toros, aclimata y perpetua las ideas de sangre y venganza.

Los únicos seres para quienes quisiera dejar subsistente el supremo castigo, son aquellos monstruos que matan ó sencillamente maltratan á los niños.

Jamás soñé con la dictadura. Sin embargo, si la casualidad me vistiera algún día de aquella autoridad sin límites, hé aquí lo que haría:

En cada esquina mandaría instalar una guillotina permanente, destinada á separar del tronco las cabezas de los padres que ocasiona-

ran la muerte á sus hijos, bien fuera por malos tratamientos, por desidia ó por imprudencia.

A una madre que dejara una caja de fósforos al alcance de sus hijos la guillotinaría.

A un padre, como hay tantos, que castigara á sus hijos enviándoles á la cama sin comer, lo guillotinaría.

En suma, termina, no conozco nada más vituperable que abusando de la debilidad de la niñez, la maltrata, dando rienda suelta á sus feroces instintos.»

Noticias Generales

—Los habitantes de la Comarca de Calonge han visto con sentimiento como la estimada y virtuosa señora vizcondesa de Vilanova de Cabanyes, ha fallecido tras penosa enfermedad, y cuyo extremo se ha visto impotente la ciencia, para detener.

Se nos escribe de dicho punto que su muerte ha causado verdadero pesar, pues las simpatías de que gozaba eran legítimamente adquiridas, tanto por sus prendas de carácter, virtud ejemplar y amor cristiano, como por sus vastos conocimientos, cuyo premio le tiene reservado el Altísimo.

El entierro fué, como no podía menos, testimonio de la estima general.

Damos nuestro más sentido pésame á su distinguida familia, á la que acompañamos en el pesar que en estos momentos embarga su ánimo y cuyo lenitivo pueden sólo proporcionar el tiempo y la religión.

—Solo quinientos papas han alcanzado suficiente número de años para poder celebrar su jubileo episcopal.

—Dícese del banquete celebrado en Madrid se considera como el cenáculo que ha de dar origen á un partido político. Por este motivo algunos ministeriales lo censuran.

Si el partido liberal se divide, dase como segura la formación de un ministerio de coalición presidido por el general Martínez Campos, volviendo los conservadores, cuando este fracase ó haya cumplido su misión.

La situación política es sumamente grave.

—Pues señor, después de noticias como las que antecede, llegamos á creer que en Provincias no somos españoles; pues háblase de partidos políticos allá en la Corte con tal aplomo, que la prensa extranjera que lea la madrileña, creerá que verdaderamente existen partidos nacionales, empezando por el sagastino, cuando en realidad lo que hay es, que cuatro entidades llamadas lo que mejor cuadra á sus intereses, agencian y consultan y caciquean de lo lindo en desprestigio del buen nombre de toda colectividad seria.

De Gerona, sabemos decir que los liberales conocemos solo el recuerdo de lo que fué nuestra colectividad;

los prohombres no dan señales de acordarse más que de favorecer á su gran adversario político por aquello de que con los enemigos hay que estar bien, y en resumen nuestros históricos hombres están metidos en casa más fastidiosos que el jitano del cuento.

—Cantinelas es esa que por lo sabida es ridícula, pero que no deja de herir los sentimientos de buena fé de cuantos amigos tienen derecho á exigir pureza en todos los actos, yasean políticos ya sociales, y que en resumen ha de dar un resultado lamentable en nuestra provincia.

Y sinó al tiempo.

—Dice un telegrama de ayer, que el general Martínez Campos saldrá de Marrokes el día 5 ó 6, llegando él á Cadiz el día 12.

Y luego añade que circula el rumor de que el sultán pagará la indemnización en moneda filipina, retirada de la circulación y que sufre un quebranto de 14 por 100.

Y como ello solo se propala en el sentido de rumor, francamente, no encontramos muy cristiano que digamos, que por simple rumor se prevenga la opinión contra las resultancias del contrato.

Ese rumor huele á político, y por tanto á apasionamiento contra los esfuerzos que para la paz viene haciendo la familia liberal que hoy rije los destinos.

Hacer política de partido en asunto puramente nacional, no es tener política patria, es hacer la causa del enemigo, y aquí enemigo es moro y no cristiano.

Conste.

—En el tren correo de ayer tarde salieron para Barcelona, la Sra. Viuda é hijos del general D. Julian Azañón.

En el mismo tren marcharon un buen número de quintos destinados á Ingenieros, Administracion Militar y Artilleria.

—Por Real orden del Ministerio de Hacienda ha sido nombrado Tesorero de Hacienda de la provincia de Segovia D. Francisco de la Guardia y de la Vega, electo administrador de esta provincia.

Y con la misma fecha ha sido nombrado Administrador para esta provincia D. Federico Venero, cesante de igual cargo.

—La junta directiva madrileña del partido zorrillista se ha reunido dándose cuenta en ella de la ruptura de la coalición y acusando de la misma á los centralistas. La Junta lleva ya recibidas 35 adhesiones de provincias.

Y así pasa el tiempo el moderno revolucionarismo.

En tejer y destejer, labor interminable y que acaba con todas las iniciativas.

Más vale así en honor de la paz de que tanto se necesita en nuestra patria.

—De hoy á mañana han de salir para sus distintos puntos los quintos que estos días han invadido calles y Cafés de nuestra Ciudad.

—Continúa besando el Santo suelo uno de los bancos de piedra de la plaza de S. Agustín.

Creemos que antes de levantarlo, se procurará entre ensudar el suelo que le rodea ó algún transeunte, ó sin ser igual, que por la noche se rompa algún hueso sano.

—Recordamos que ninguna casa como *La Neotafa* para servir con esmero cuanto existir puede de indispensable en los casos de defunción, sensible siempre pero que, trae como consecuencia no poder prescindirse de ciertos procedimientos.

Dicho establecimiento está muy bien instalado en la Cort Real, núm. 18.

El agua DE AZAHAR Com-

puesta, que elabora D. Andres Famadas de esta ciudad, es sin disputa alguna la mejor en su clase.

Para los pedidos dirigirse á la Ronda de Santa Clara, número 9.—Gerona.

Dr. Ubach—Médico especialista en enfermedades de los niños.—Calle del Carmen 38, 1.º, 2.ª Barcelona. Consulta de 2 á 4.

MONERIAS

Pietro Sbarbaro, el poeta cuya pérdida llora Italia, fué buscado por Sommaruga para encargarse de un periódico que Sommaruga se proponía fundar. Tal prisa le acometió al editor, que el bueno de Sbarbaro tuvo que ponerse á escribir al punto el artículo de fondo. Sommaruga le encerró en su despacho en compañía de Catalina, una mona lo más mono que se cria en el Brasil.

Con tales apremios y tal compañía, Sbarbaro no andaba muy despierto de ingenio; así es que varias veces rompió las cuartillas arrojando los pedazos de papel á la chimenea.

Concluyó al fin y pasó á la pieza contigua para llamar á Sommaruga. Al volver se encontró con la desagradable sorpresa de que la mona rompía el artículo y arrojaba las cuartillas al fuego.

Lanzóse sobre ella, pero cayó al suelo, y entonces se produjo una lucha entre el hombre y la mona, de que aquél no salió bien parado.

Inútil es añadir que el periódico no se publicó al día siguiente.

Variedades.

Juanito, después de haber leído su lección de Historia Sagrada, pregunta á su madre:

¿Porque Jesús al resucitar se presentó primero á las mujeres?

—Porque tenía interés en que se difundiese pronto la noticia.

Imp. de A. Nugué.—Gerona.

COMPANIA MADRILEÑA DE URBANIZACIÓN.

Discutidos y aprobados por la Comisión nombrada en la primera reunión de accionistas, los Estatutos que presentó el Sr. Soria, fundador de la Campaña, dentro de breves días se reunirán de nuevo para aprobarlos definitivamente: otorgaran la escritura social é inmediatamente se procederá á la división de los terrenos por que ha de pasar el ferro-carril de circulación, elevación de aguas y construcción de los primoros hoteles que han de formar la Ciudad lineal, descrita por el fundador en la conferencia que sobre su sistema de urbanización dió en El Fomento de las artes el 13 de Enero próximo pasado.

Es interesante dicha conferencia, la cual se ha impreso y puesto á la venta en Madrid, librería del Sr. San Martín, Puerta del Sol, 6, y en el salon de «El Heraldo de Madrid,» calle de Sevilla, Palacio de La Equitativa, al precio de 0'50 pesetas.

Pagado el primer dividendo de 90 acciones 900 pesetas. Seis acciones completamente pagadas, 3.000 pesetas. Total recaudado á formalizar tan luego se constituya la Sociedad, 3.900 pesetas.

Número de asociaciones suscritas.....	55
Id de señoras accionistas.....	22
Id de señores accionistas.....	214

Al suscribirse no hace desembolso alguno.

Boletín de suscripción
para cortar y remitir al Director.—Paincipe—15—2.º

Domiciliado en _____

se suscribe por _____ acciones de la Compañía Madrileña de Urbanización de 500 pesetas una, pagaderas por _____ dividendos mensuales de 10 pesetas.

Fecha y firma _____

VACUNACIÓN ANIMAL

Progreso, 23, Gerona.

Se vacuna directamente de la vaca, todos los días al precio de 3 pesetas, extrayendo la linfa del animal, en presencia del interesado y garantizando el éxito de la operación que se repetirá cuantas veces sea necesario.

Habiendo puesto el Director el local á disposición de la clase médica, podrán ser vacunadas directamente de la res, por su médico respectivo las familias que lo prefieran.

El Director vacunará á domicilio, avisando anticipadamente. Si alguna persona solicitase ser vacunada á domicilio directamente de la res, se llevará ésta al piso bajo de la casa, mediante el pago anticipado de 15 pesetas.

La vacuna será gratuita para los pobres.

Se expende linfa verdadera de vaca, extra-superior y siempre reciente á 2 pesetas tubo y á 1'50 para la clase médica y á 2'50 el cristal de pulpa, remitiéndose por correo franco de porte.

La linfa que no dé resultado, previa certificación del facultativo que la haya aplicado, será sustituida por otra gratuitamente.

A las casas de Beneficencia y Comunidades se les hará grandes rebajas.

Las terneras serán reconocidos por dos veterinarios.

La correspondencia dirijirla á nombre del Director Camilo Fontbernat, Progreso n.º 23, Gerona.

DON JUAN VILA Y OLLER, pone en conocimiento de público de esta Capital, que ha entrado en posesión del establecimiento de bebidas, titulado casa del Roset, sito en la calle de Mercaders, número 17; estando dispuesto á servir con el mayor esmero tanto en bebida como en comidas. También se admiten huéspedes á precios convencionales.

TIENDA DE PLACIDO BONFILL

Pórticos de la Rambla de la Libertad, 39, y Abeuradors, 2.

En esta casa se encontrará un completo surtido de todo lo concerniente al ramo de **MERCERIA Y PERFUMERIA.**

ESPECIALIDAD EN JUGUETES

PRECIOS LIMITADÍSIMOS.

ZAPATERIA "LA ECONOMICA"

DE

PEDRO LLOVERAS

Calle de la Cort-Real número 21.—GERONA.

El dueño de este Establecimiento pone en conocimiento del público que en su zapatería encontrarán toda clase de calzado á precios sumamente similes al Servicio á la medida.—BOTINA para caballero, desde 8 pesetas arriba para señora.

También encontrarán toda clase de Calzado para niños niñas á precios reducidos. NADA DE FABRICA, TODO A MANO. Perfeccion, Solidéz, Elegancia, Baratura.

PILDORAS

del Dr. AYER

SON LAS MEJORES PURGANTES

Con puramente vegetales

SON FÁCILES DE TOMAR Y DE DIGERIR.

CURAN LOS DOLORES DE CABEZA

CURAN LA DISPEPSIA

CURAN EL ESTREÑIMIENTO

Curan los desórdenes del hígado y abren el apetito.

Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes, del Dr. Ayer, para tomar una pequeña dosis, á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

La delgada capa de azúcar, que cubre las Píldoras del Dr. Ayer, se disuelve inmediatamente al llegar al estómago, dando lugar á que la sustancia entera de los ingredientes sea prontamente asimilada.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A. Las venden los Farmacéuticos y Traductores en España.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas

LABORATORIO FARMACÉUTICO INDUSTRIAL

DE

RAMON A. COIPEL

L. Barquillo, 1, y Alcalá, 49

MADRID

En este Laboratorio existen cuantos elementos son precisos para la fabricación de todos los productos farmacéuticos, en competencia con los similares extranjeros, tanto en la bondad y excelente preparación de los mismos, cuanto en la baratura de sus precios.

A continuación se consignan algunas de las especialidades de esta casa:

Pastillas comprimidas de clorato potásico.

Id. cloroborodicas á la cocaina.

Id. de Bicarbonato de sosa.

Id. de Ruibarbo.

Nuez de kola granulada.

Vino Yodo-tánico simple y fosfatado.

Quinum granulado.

Jarabe de estigmas de maiz con borocitrato de litina. (Infalible contra la y el reumatismo.)

Si los señores Médicos desean ensayar alguna de éstas preparaciones ó otras que indiquen del catalogo general, previo su aviso les será remitido un ejemplar de las mismas.

Depósito Central: Barquillo, 1, Madrid y de venta en todas las farmacias y Droguerías de España.